	Полное наименование проекта
	«Семья и школа: территория развития личности»

	Наименование организации, реализующей гуманитарный проект
	государственное учреждение образования «Томковичская

базовая школа»

	Краткое описание гуманитарного проекта
	Желание родителей сделать вклад в совместный процесс развития ребенка возникает только тогда, когда они испытывают доверие к учреждению общего среднего образования. Формирование доверия происходит при наличии трех основных факторов: соблюдение этических норм и договоренностей; поддержка тех, у кого необходимо вызвать доверие; результативность.

Реальная забота о родителях может выражаться в нескольких направлениях: регулярном информировании, просвещении, консультировании, обучении, а также социальной и психологической (иногда и психотерапевтической) помощи семье. Если семья ощущает эту заботу, уровень доверия к учреждению образования существенно возрастает.

Учреждению общего среднего образования необходимо четко определить, какой уровень ответственности может нести та или иная семья, и распределять свое внимание и поддержку семьям дифференцированно. Именно поэтому так велика роль обратной связи на всех этапах построения взаимодействия семьи и учреждения образования

	Целевое назначение проекта
	семьи, воспитывающие несовершеннолетних обучающихся.

	Период реализации проекта
	январь 2021- декабрь 2024 гг.

	Установленный объем финансирования и бюджет проекта, в том числе с возможностью софинансирования за счет собственных средств организации-получателя иностранной безвозмездной помощи и (или) средств республиканского и (или) местного бюджетов
	8.000 $ (ноутбук, мультимедийная установка, МФУ, ламинатор, расходные материалы)

	Перечень планируемых мероприятий или мер направленных на решение социально значимых задач
	В проекте для внедрения модели работы с семьями, планируется проведение следующих мероприятий:

1. Организация семинаров по вопросам взаимодействия с целевой группой. Для участников будет организовано обучение: семинары, тренинги, помогающие понять особенности целевой группы, освоить эффективные методики взаимодействия с ними, организовать наставничество. Родители, сотрудники будут привлекаться к проведению праздников, досуговых мероприятий, акциям, информационным кампаниям, налаживанию социальных контактов целевой группы с ближайшим окружением.

2. Работа с семьями, проведение анкетирования, диагностик, индивидуального консультирования, тренингов, занятий, таких как «Семья – основа воспитания», «Воспитываем вместе», «Путь к взаимопониманию - уважение», «Ребенок в семье» и т.д.

3. Организация работы родительского клуба «Семейная гостиная».

Направление работы - приобщение законных представителей обучающихся к воспитанию путем просвещения и обучения, расширения уже имеющегося у них педагогического опыта и приобретения новых знаний, которые будут способствовать качественному изменению отношений в семье.

Задачи клуба

1. Помочь родителям стать компетентными, т.е. знать цели воспитания и пути их достижения

2. Научить родителей анализировать свои воспитательные воздействия на ребенка и их последствия

3. Научить родителей правильно воспринимать своих детей, не проецировать на них собственные эмоции, чувства, ожидания.

4. Научить родителей конструктивному общению со своим ребенком.

Методы и формы работы с семьями, используемые в работе:

1. Изучение документов.

2. Групповые консультации по интересующей теме.

3. Обмен опытом по вопросам семейного воспитания.

4. Разбор и анализ педагогических ситуаций.

5. Совместная деятельность группы родителей по выработке программы решения проблемы.

Тематика заседаний: трудности адаптации; особенности семейного воспитания; телевизор, компьютер, мобильный телефон и книга в жизни ребенка; гиперактивный ребенок в школе; правила выполнения домашнего задания; детская агрессия и пути ее преодоления; воспитываем добротой; учимся учиться; детство без слез; конфликты и пути их разрешения; бесценный дар; светлая дружба греет сердца.

	План реализации гуманитарного проекта, включающий график реализации, поэтапное описание мероприятий, необходимые ресурсы (персонал, техническое оснащение), сроки выполнения
	I этап – январь – август 2021 г. –проведение семинаров, круглых столов, совещаний со специалистами учреждений образования и других организаций по вопросам эффективного взаимодействия с семьями.

II этап – сентябрь 2021 – август 2022 г.г. – организация деятельности родительского клуба «Семейная гостиная».
III этап – сентябрь 2022 – август 2023 г.г. – организация работы целевой группы (беседы, занятия, творческие мастерские, мастер-классы, совместные чтения, конкурсы, посещение достопримечательностей района и области) для роста личностного развития детей, родителей и переоценке их ценностей.
IV  этап – сентябрь 2023 – декабрь 2024 г.г. – проведение совместных досуговых мероприятий для детей и родителей целевой группы, акций, праздников, туристских походов, экскурсий.

	Ожидаемые результаты гуманитарного проекта (социальный, экономический и иной эффект)
	Выпуск и распространение методического издания с описанием опыта работы. В рамках реализации проекта предусматривается постоянное информирование местного сообщества о ходе и результатах проекта путем размещения материалов в районной газете «Узвышша», «Мінская праўда», сайте учреждения, социальных сетях. Взаимодействие со СМИ будет осуществляться на безвозмездной основе.
При реализации проекта возможны следующие риски:

низкая мотивация участников целевой группы;

непринятие общественностью семей;

социальная инфантильность родителей целевой группы.

При грамотном построении работы все вышеназванные риски преодолимы.


	The name of the project
	«Family and school – the field of development of the personality»

	The applicant that proposed this Humanitarian project
	State educational institution

«Tomkovichskaya basic school »

	Short description of the project
	When parents trust the institution of general secondary education, they have a wish to contribute to the joint development of the child arises. Trust building occurs when there are three main factors: compliance with ethical standards and agreements; support of those who need to be trusted; effectiveness.
The real care for parents can be expressed in several ways: regular information, education, counseling, and social and psychological help to the family. If the family feels this concern, the level of trust in the educational institution increases significantly. 

The institution of general secondary education should define what level of responsibility a particular family can bear, and distribute its attention and support to families in a differentiated way. That is why the role of feedback is important to build the interaction between a family and the institution of general secondary education.

	Purpose of the project
	The project is created for families and their kids.

	Project organization period
	January 2021-December 2024.

	The established amount of financing and the budget of the project, including with the possibility of co-financing at the expense of the own funds of the organization-recipient of foreign gratuitous aid and funds of the republican or local budgets
	$ 8,000 (laptop, multimedia installation, MFP, laminator, binder, supplies)

	List of planned events
	1. Organization of seminars on interaction with the target group. Training will be organized for the participants. For example: seminars, trainings that help them understand the characteristics of the target group, effective methods of interaction with them, and mentoring. Parents and employees will be involved in holding holidays, leisure events etc.

2. Support for families of the target group, involving special diagnostics, individual counseling, training, classes such as "Family is the basis of upbringing", "Upbringing children together", "Communication is the key to understanding", "A Child in the family", etc.

3. Organization of the family club "Family’s living room".

The direction of the work is the introduction of legal representatives of students in education through the enlightenment of their education, the expansion of their pedagogical experience and the getting of new knowledge that will contribute to a qualitative change in family relations.

Aims of the club:

1. Help parents to become competent, i.e.to help them to know the aims of education and how to achieve them.

2. Teach parents to analyze their educational impact on the child and its consequences.

3. Teach parents to perceive their children correctly, not to project their own emotions, feelings, and expectations on them.

4. Teach parents to communicate with their child constructively.

Used methods and forms of work with families:

1. Studying of the documents.

2. Group consultations on the topic of interest.

3. Exchange of experience on family education.

4. Analysis of pedagogical situations.

5. Joint activities of a group of parents to develop a program for solving the problem.

Topics of the meetings: difficulties of adaptation: features of family education; TV, computer, mobile phone and book in the child's life; hyperactive child at school; rules for homework; children's aggression and ways to overcome it; we educate with kindness; learning to learn: a childhood without tears; conflicts and ways to resolve them; a priceless gift; a bright friendship warms our hearts.

	A plan for the implementation of this  humanitarian project, including a schedule for implementation, a step-by-step description of activities, necessary resources (personnel, technical equipment), deadlines
	Stage I – January – August 2021 – organizing seminars, meetings with specialists of educational institutions and other organizations; the main aim of these meetings – effective interaction with families.
Stage II – September 2021 – August 2022 – organizing the activities of the parent club "Family Living-room".

Stage III – September 2022 – August 2023 – organizing the work of the target group (conversations, classes, creative workshops, joint readings, competitions, visits to the sights of the district and region) for the growth of the personal development of children and parents.

Stage IV – September 2023 – September 2024 – organizing leisure activities for children and parents of the target group, promotions, holidays, hiking trips, excursions.

	Expected results of this humanitarian project
	Creation and distribution of a methodological publication with a description of work experience. It is planned to inform the local community about the progress and results of the project. The materials will be posted in the district newspaper "Uzvyshsha", "Minskaya Prayda", on our website, in social networks. The interaction with the Mass Media will be drained free of charge.

Possible risks:

low motivation of the target group participants,

non-acceptance of families by the public;

social infantilism of parents of the target group.

All the above-mentioned risks can be overcome with the proper construction of the work.
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